



Viet Tan (Parti pour la Réforme du Vietnam)

*Grâce à un réseau de membres actifs au Vietnam et à travers le monde,
Viet Tan veut promouvoir la démocratie et la réforme du pays par des moyens pacifiques.*

www.viettan.org/fr

23 septembre 2009

Contact:

M. Nguyen Ngoc Binh
+33 (0) 6.63.79.92.56

Hanoi ajourne un procès gênant

Selon des sources familiales, six militants démocrates vietnamiens ne seront pas jugés comme prévu le 24 septembre 2009 à Hai Phong. Hanoi a décidé d'éviter un procès-spectacle controversé alors que son président Nguyen Minh Triet est à New York pour l'Assemblée Générale des Nations Unies. Il doit prendre la parole le vendredi 25 septembre.

Le procès de six militants vietnamiens pour « propagande contre l'État socialiste » est reporté jusqu'à ce que Nguyen Minh Triet soit de retour au Vietnam. Les militants (l'écrivain Nguyen Xuan Nghia, l'étudiant Ngo Quynh, l'ancien membre du parti communiste Nguyen Manh Son, l'essayiste Nguyen Van Tinh, le militant des droits fonciers Nguyen Van Tuc, et l'électricien Nguyen Kim Nhan) ont publié des articles sur Internet en faveur de l'intégrité territoriale vietnamienne et accroché des banderoles en public demandant les droits de l'homme et le multipartisme. Ils ont été arrêtés en septembre 2008.

Les autorités n'ont pas informé les familles de ce retard, comme c'est requis par la loi vietnamienne. Elles ont notifié les avocats des prévenus que la procédure était reportée en raison de l'état de santé d'un prévenu, l'essayiste Nguyen Van Tinh. La famille de Nguyen Van Tinh n'a pas été informée de son état de santé.

Deux autres militants démocrates vietnamiens arrêtés en septembre 2008 doivent aussi être jugés cette semaine à Hanoi pour propagande anti-gouvernementale. Ce sont l'ingénieur Pham Van Troi (qui sera jugé le 24 septembre) et l'enseignant Vu Hung (qui sera jugé le 25 septembre). On ne sait pas si leurs procès sont maintenus.

À ce jour, les familles de ces militants pour la démocratie huit n'ont pas reçu d'avis officiel de la date et le lieu des procès. Il s'agit d'une violation du code de procédure pénale du Vietnam.

À la veille de l'intervention de Nguyen Minh Triet aux Nations Unies, Hanoi veut éviter d'attirer l'attention sur ce procès politique en cachant les détails du procès aux familles. Ce faisant, le gouvernement de Hanoi reconnaît déjà la honteuse situation des droits de l'homme au Vietnam.

###